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Acuerdos conclusivos coadyuvan al fisco con 12,089 millones de pesos; cifra récord 

Los acuerdos conclusivos han coadyuvado al fisco a recaudar 12,089 millones de 

pesos, al cierre del primer cuatrimestre del año. Para ponerlo en perspectiva, esto 

es el 57% de los 21,107 millones de pesos aportados durante todo el 2021, reportó 

la Prodecon. 

Los acuerdos conclusivos han coadyuvado al fisco a recaudar 12,089 millones de 

pesos (mdp), al cierre del primer cuatrimestre del año. Para ponerlo en perspectiva, 

esto es 57% de los 21,107 millones de pesos aportados durante todo el 2021, 

reportó la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon). 

En tanto, en comparación anual, el monto del 2022 es mayor en 34.3% dado que 

en los cuatro primeros meses del 2021 el monto registrado fue de 9,000 millones de 

pesos. En el mismo periodo del 2020, la cantidad fue de 3,200 millones de pesos. 

El ombudsman fiscal reconoció que la figura de acuerdos conclusivos, por tercer 

año consecutivo, rompió récord en cuanto al monto pagado al fisco federal por los 

contribuyentes para un primer cuatrimestre. 

En entrevista con El Economista, Luis Fernando Balderas, subprocurador de 

acuerdos conclusivos de la Prodecon, reveló que se han suscrito 440 acuerdos 

conclusivos, esto en un incremento de 35.4% en comparación con el primer 

cuatrimestre del 2021. 

En el total de las solicitudes de acuerdos conclusivos que se han ingresado al 

ombudsperson fueron 868, al cierre del primer cuatrimestre del año. Esto es un 

incremento de 13.7% en comparación con el mismo periodo del 2021. 

De los 868 acuerdos recibidos en la Procuraduría, 80% corresponde a personas 

morales y 20% a personas físicas. En el total de personas morales, 89% son 

solicitudes de pequeñas y medianas empresas y 11% restante son grandes 

contribuyentes, dijo el entrevistado. 

“El incremento de los acuerdos conclusivos refleja la confianza de los contribuyentes 

y autoridades fiscales en la solución de sus diferencias sin necesidad de judicializar 

los asuntos, además de que contribuye al combate a la corrupción mediante la 

transparencia en la solución de los conflictos fiscales, generándose con ello ahorros 

significativos al erario federal”, reveló la Procuraduría. 

Luis Fernando Balderas proyectó que los acuerdos conclusivos podrían coadyuvar 

con 25,000 millones de pesos en la recaudación federal este año. Representaría un 

incremento anual de 20 por ciento. 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Acuerdos-conclusivos-coadyuvan-al-fisco-con-12089-millones-de-pesos-al-cierre-del-primer-cuatrimestre-20220503-0042.html
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La figura de acuerdos conclusivos coadyuvó con la recaudación de 21,107 millones 

de pesos en el 2021, eso fue más que los 19,897 millones de pesos, recaudados 

vía Impuesto Especial sobre Producción y Servicios a Bebidas Alcohólicas en ese 

año. 

Al cierre de los primeros cuatro meses del año, la efectividad para lograr suscribir 

un acuerdo conclusivo es de 50.7%, de acuerdo con la Prodecon. 

 

Cambios ayudaron 

Cabe recordar que a partir de este año, como resultado de la aprobación de la 

Miscelánea Fiscal 2022, los acuerdos conclusivos tendrán que llegar a término en 

no más de 12 meses. 

“Esto brindó certeza a los contribuyentes y genera, de cierta manera, una atención 

especial a los contribuyentes. Ellos ya saben cuánto tiempo tienen para que se logre 

un consenso con la autoridad fiscal en el procedimiento”, dijo Balderas. 

Además, el Cambio en el Código Fiscal Federación ayudó a generar un nuevo plan 

de estrategia para hacer más efectivo y ágil la conclusión del procedimiento del 

acuerdo, comentó el funcionario. 

A pesar del cambio fiscal, la Prodecon ha revelado que más de 80% de las 

solicitudes de acuerdos concluyen en menos de un año. 

¿Qué es un acuerdo conclusivo? 

El acuerdo conclusivo es una herramienta de los contribuyentes, promovida ante la 

Prodecon, que sirve para resolver las controversias originadas en las revisiones de 

gabinete, visitas domiciliarias o revisiones electrónicas practicadas por el SAT. 
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Contribuyentes pagaron más de 12 mil mdp en primeros cuatro meses del año: 

Prodecon 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) informó que en el 

primer cuatrimestre de 2022, a través de la figura de acuerdos conclusivos. se  logró 

que los contribuyentes pagaran al fisco 12 mil 09 millones de pesos, monto que 

representa un récord y aproximadamente 57 por ciento del total enterado durante 

todo el 2021. De acuerdo con información de la Prodecon, el incremento de los 

acuerdos conclusivos refleja la confianza de los contribuyentes y autoridades 

fiscales en la solución de sus diferencias sin necesidad de judicializar los asuntos, 

además de que contribuye al combate a la corrupción, mediante la transparencia en 

la solución de los conflictos fiscales, con lo que se generan ahorros significativos al 

erario federal. La procuraduría agregó que del 1 de enero al 30 de abril del año en 

curso, sumó 105 mil 545 servicios en sus 30 delegaciones y oficinas centrales, 

destacando el monto acumulado por acuerdos conclusivos y el número de asesorías 

a personas físicas durante el periodo de Declaración Anual del ejercicio fiscal 2021.  

Señaló que con motivo del programa “Declara fácil y a tiempo 2022”, se apoya a 

personas físicas para que presenten su declaración anual, lo cual, a la fecha ha 

representado 19 mil 115 asesorías brindadas, fortaleciendo la cultura contributiva 

en el país y fomentando el cumplimiento oportuno y voluntario de sus obligaciones 

fiscales. Por lo que corresponde a otros servicios de apoyo para os contribuyentes, 

en ese mismo periodo cuatrimestral se registraron 86 mil 567 Asesorías; 11 mil 934 

trámites de quejas y reclamaciones; 6 mil 084 servicios de representación legal y 90 

consultas especializadas.  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://www.milenio.com/negocios/contribuyentes-pagan-impuestos-12-mil-89-mdp-prodecon
https://www.milenio.com/negocios/contribuyentes-pagan-impuestos-12-mil-89-mdp-prodecon
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Recuperó el fisco 12. 8 mil mdp en los primeros cuatro meses de 2022 

 El fisco recuperó 12 mil 89 millones de pesos en los primeros cuatro meses de 

2022, debido a la figura de acuerdos conclusivos en los que media la Procuraduría 

Federal del Contribuyente (Prodecon), con lo que ya rebasa prácticamente la mitad 

de lo recuperado a través de ese mecanismo durante 2021. 

La Prodecon detalló que por tercer año consecutivo se llega a una cifra sin 

precedente en cuanto al monto pagado al fisco por los contribuyentes durante los 

primeros cuatro meses del año, vía acuerdos conclusivos. “Se superaron los 12 mil 

089 millones de pesos, la cual representa aproximadamente el 57 por ciento del 

total enterado durante todo el 2021”, destacó. 

Datos de la Prodecon muestran que en 2020 se había registrado el mayor monto de 

recaudación vía acuerdos conclusivos, 15 mil 549 millones de pesos, y el año 

pasado alcanzaron 21 mil 107 millones de pesos, un incremento de 35.7 por ciento 

anual. 

Los acuerdos conclusivos son una procedimiento en el que media la Prodecon para 

que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) y los contribuyentes lleguen a un 

acuerdo en el cálculo del pago de sus impuestos. 

De acuerdo con la Prodecon el incremento de los acuerdos conclusivos implica que 

tanto contribuyentes como el SAT tienen mayor confianza en llegar a acuerdos sin 

necesidad de judicialización, lo que se traduce en “ahorros significativos al erario 

federal”. 

El organismo también destacó que el año pasado brindó más de 19 mil asesorías a 

personas físicas para presentar la declaración anual, principalmente a pensionados, 

jubilados y asalariados y en suma dio 105 mil 545 servicios en sus 30 delegaciones 

y oficinas centrales. 

Detalló que en el primer cuatrimestre del año dio 86 mil 567 asesorías; 11 mil 934 

trámites de quejas y reclamaciones; 6 mil 084 servicios de representación legal y 90 

consultas especializadas. 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/03/economia/recupero-el-fisco-12-8-mdp-en-los-primeros-cuatro-meses-de-2022/
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Fisco obtiene 12 mmdp a través de acuerdos 

Durante los primeros cuatro meses del año se superaron los 12 mil 089 millones de 

pesos pagados al fisco por los contribuyentes a través de acuerdos conclusivos, 

informó la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente. 

El organismo destacó que por tercer año consecutivo se registró un nuevo récord 

de pagos a través de esa figura alternativa de solución de controversias, y que la 

cifra representó aproximadamente el 57% del total enterado durante todo 2021. 

“El incremento de los acuerdos conclusivos refleja la confianza de las personas 

contribuyentes y autoridades fiscales en la solución de sus diferencias sin necesidad 

de judicializar los asuntos”, aseguró la procuraduría. 

Dijo que además contribuye al combate a la corrupción mediante la transparencia 

en la solución de conflictos fiscales, lo que genera ahorros al erario federal. 

Agregó que en el primer cuatrimestre sumó 105 mil 545 servicios en sus 30 

delegaciones y oficinas centrales, y destacó el número de asesorías a personas 

físicas durante el periodo de la Declaración Anual 2021. 

Detalló que se han dado 19 mil 115 asesorías a contribuyentes para sus 

declaraciones, lo que ha fortalecido la cultura contributiva en el país y fomentado el 

cumplimiento oportuno y voluntario de las obligaciones fiscales. 

Respecto a otros servicios de apoyo para los contribuyentes, en el periodo de 

referencia se registraron 86 mil 567 asesorías, 11 mil 934 trámites de quejas y 

reclamaciones, seis mil 084 servicios de representación legal y 90 consultas 

especializadas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2022/05/04/fisco-obtiene-12-mmdp-a-traves-de-acuerdos/
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https://www.debate.com.mx/economia/Prodecon-dice-que-contribuyentes-pagaron-

mas-de-12-mdp-registran-record-en-acuerdos-conclusivos-20220503-0385.html 

 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/economia/Prodecon-dice-que-contribuyentes-pagaron-mas-de-12-mdp-registran-record-en-acuerdos-conclusivos-20220503-0385.html
https://www.debate.com.mx/economia/Prodecon-dice-que-contribuyentes-pagaron-mas-de-12-mdp-registran-record-en-acuerdos-conclusivos-20220503-0385.html


                                                                                                                                                                                    

12 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

13 
 

 

PRODECON hace cifra récord en prestación de sus servicios en 2022 

 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON) informó que del 

primero de enero al 30 de abril sumaron 105 mil 545 servicios en sus 30 

delegaciones y oficinas centrales destacando el monto acumulado por Acuerdos 

Conclusivos y el número de asesorías a personas físicas. 

A través de Acuerdos Conclusivos por tercer año consecutivo se rompe récord en 

cuanto al monto pagado al fisco federal por los contribuyentes durante el primer 

cuatrimestre del 2022, superando la cantidad de 12 mil 89 millones de pesos que 

representa aproximadamente el 57% del total de todo el 2021. 

Incluyendo que en ese mismo periodo se han registrado 86 mil 567 asesorías, 11 

mil 934 trámites de quejas y reclamaciones, 6 mil 84 servicios de representación 

legal y 90 consultas especializadas. 

El incremento de los Acuerdos Conclusivos refleja la confianza de los contribuyentes 

y autoridades fiscales, además de la contribución al combate de la corrupción a 

través de la transparencia en la solución de los conflictos fiscales generando así 

ganancias significativas. 

Por lo que, PRODECON invita a las personas contribuyentes a continuar 

privilegiando la justicia fiscal, acudiendo a cualquiera de las oficinas o visitando 

la página web. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://elcapitalino.mx/nacion/prodecon-hace-cifra-record-en-prestacion-de-sus-servicios-en-2022/
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Acuerdos conclusivos alcanzan récord en primer cuatrimestre de 2022 

A través de acuerdos conclusivos con la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon), se recaudaron 12 mil 89 millones de pesos (mdp) durante 

el primer cuatrimestre de 2022, el 57% del total ingresado por esa vía en 2021. 

Durante el periodo de referencia, la Procuraduría brindó 105 mil 545 servicios en 

sus 30 delegaciones y oficinas centrales, destacando el monto acumulado por 

acuerdos conclusivos y el número de asesorías a personas físicas durante el 

periodo de Declaración Anual del ejercicio fiscal 2021. 

Asimismo, se registraron 86 mil 567 asesorías, 11 mil 934 trámites de Quejas y 

Reclamaciones, 6 mil 84 servicios de Representación Legal y 90 Consultas 

Especializadas. 

Un acuerdo conclusivo permite a los contribuyentes llegar a un acuerdo con el 

Servicio de Administración Tributaria (SAT), evitando ir a juicio. 

La Prodecon refirió que el incremento en los acuerdos refleja de los contribuyentes 

y autoridades fiscales en la solución de sus diferencias sin necesidad de judicializar 

los asuntos. 

Con información de la Prodecon. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://incomex.org.mx/index.php/2022/05/03/acuerdos-conclusivos-alcanzan-record-en-primer-cuatrimestre-de-2022/
https://incomex.org.mx/index.php/2022/05/03/acuerdos-conclusivos-alcanzan-record-en-primer-cuatrimestre-de-2022/
https://www.prodecon.gob.mx/Documentos/BoletinesPrensa/2022/Nacional/BoletinPrensa-04-Oficinas%20centrales%20CDMX-2022/BOLET%C3%8DN%20004%202022%20(VF).pdf
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Contribuyentes llegan a acuerdos con el SAT y pagan 12,000 mdp 

“El incremento de los acuerdos conclusivos refleja la confianza de las personas 

contribuyentes y autoridades fiscales en la solución de sus diferencias sin necesidad 

de judicializar los asuntos, además de que contribuye al combate a la corrupción 

mediante la transparencia en la solución de los conflictos fiscales, generándose con 

ello ahorros significativos al erario federal”, agregó la Prodecon. 

Miles de atenciones 

Del 1 de enero al 30 de abril del año en curso, esta Procuraduria brindó 105,545 

servicios en sus 30 delegaciones y oficinas centrales, destacando el monto 

acumulado por acuerdos conclusivos y el número de asesorías a personas físicas 

durante el periodo de Declaración Anual del ejercicio fiscal 2021. 

Con motivo del programa “Declara fácil y a tiempo 2022” implementado por 

el Ombusdperson fiscal, se apoya a personas físicas contribuyentes con la 

prestación de su declaración anual, lo cual, a la fecha ha representado 19,115 

asesorías brindadas, fortaleciendo la cultura contributiva en el país y fomentando el 

cumplimiento oportuno y voluntario de sus obligaciones fiscales. 

Por lo que corresponde a otros servicios de apoyo para las y los contribuyentes, en 

ese mismo periodo cuatrimestral se registraron 86,567 asesorías; 11,934 tramites 

de Quejas y Reclamaciones; 6,084 servicios de Representación Legal y 90 

Consultas Especializadas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://jlanoticias.com/contribuyentes-llegan-a-acuerdos-con-el-sat-y-pagan-12000-mdp/
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Contribuyentes llegan a acuerdos con el SAT y pagan 12,000 mdp 

Antes de ir a tribunales, contribuyentes han llegado a acuerdos conclusivos con el 

Servicio de Administración Tributaria (SAT), a través de la Procuraduría de la 

Defensa del Contribuyente (Prodecon), lo que dejó un récord en el monto pagado 

por esta figura en el primer cuatrimestre del año. La Prodecon detalló que por 

acuerdos conclusivos se recaudaron 12,089 millones de pesos (mdp) pagados por 

personas físicas, de enero a abril pasados, una cifra récord de los últimos tres años 

en el mismo periodo, y lo que representa el 57% del total enterado durante todo 

2021 por este instrumento. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/contribuyentes-llegan-a-acuerdos-con-el-sat-y-pagan-12-000-mdp/ar-AAWSkwH?li=AAggPN5
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Prodecon alcanza durante el primer cuatrimestre de 2022, cifra récord en la 

prestación de sus servicios  

 

  Los contribuyentes pagaron más de 12 mil millones de pesos mediante la figura de 

Acuerdos Conclusivos 

·         Se brindaron más de 19 mil asesorías a personas físicas para presentar la 

Declaración Anual, principalmente a pensionados, jubilados y asalariados 

·         En total, sumaron 105 mil 545 servicios brindados en todo el país 

  

Del 1 de enero al 30 de abril del año en curso, la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (PRODECON) sumó 105 mil 545 servicios en sus 30 delegaciones y 

oficinas centrales, destacando el monto acumulado por Acuerdos Conclusivos y el 

número de asesorías a personas físicas durante el periodo de Declaración Anual 

del ejercicio fiscal 2021. 

  

Con motivo del programa “Declara fácil y a tiempo 2022” implementado por 

el Ombusdperson fiscal, se apoya a personas físicas contribuyentes con la 

prestación de su declaración anual, lo cual, a la fecha ha representado 19 mil 115 

asesorías brindadas, fortaleciendo la cultura contributiva en el país y fomentando 

el cumplimiento oportuno y voluntario de sus obligaciones fiscales. 

  

A través de la figura de Acuerdos Conclusivos, por tercer año consecutivo se rompe 

récord en cuanto al monto pagado al fisco federal por las y los 

contribuyentes durante los primeros cuatro meses del año, al superar la cantidad 

de 12 mil 089 millones de pesos, la cual representa aproximadamente el 57% del 

total enterado durante todo el 2021, mediante esta figura alternativa de solución de 

controversias. 

  

 

 

 

 

http://www.red113mx.com/2022/05/prodecon-alcanza-durante-el-primer.html
http://www.red113mx.com/2022/05/prodecon-alcanza-durante-el-primer.html
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El incremento de los Acuerdos Conclusivos refleja la confianza de las personas 

contribuyentes y autoridades fiscales en la solución de sus diferencias sin necesidad 

de judicializar los asuntos, además de que contribuye al combate a la corrupción 

mediante la transparencia en la solución de los conflictos fiscales, generándose con 

ello ahorros significativos al erario federal. 

  

Por lo que corresponde a otros servicios de apoyo para las y los contribuyentes, en 

ese mismo periodo cuatrimestral se registraron 86 mil 567 Asesorías; 11 mil 934 

tramites de Quejas y Reclamaciones; 6 mil 084 servicios de Representación Legal y 

90 Consultas Especializadas. 

  

PRODECON invita a los contribuyentes a continuar privilegiando la justicia fiscal 

alternativa, acudiendo a cualquiera de nuestras oficinas en el país; vía telefónica al 

55-1205-9000 y 800-611-0190 en el interior de la República; chat en 

línea https://bit.ly/3jMHwAD, así como a través de una sesión vía zoom en nuestra 

página oficial o bien, en el correo 

electrónico atencionalcontribuyente@prodecon.gob.mx. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://bit.ly/3jMHwAD
mailto:atencionalcontribuyente@prodecon.gob.mx
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Retrocede recaudación del IVA 

Cd. de México (04 mayo 2022).- El menor consumo, derivado de alta inflación y bajo 

crecimiento económico, está afectando la recaudación del Impuesto al Valor 

Agregado (IVA), que ya acumula seis meses con caídas anuales. 

 

Recupera 10mdp por evasión  

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/retrocede-recaudacion-del-iva/ar2396752
file:///C:/Users/diana.garcia/Downloads/HERALDO_04052022.pdf
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OCDE pide trasparencia fiscal en Latinoamérica  

 

 

Detectan evasión fiscal en venta de empresa 

El intercambio de información financiera entre países permitió al Gobierno de 

México recuperar 516 millones de euros, aproximadamente 11 mil millones de 

pesos, con lo que evitó la evasión fiscal, de acuerdo con el Foro Global de 

Transparencia e Intercambio de Información. 

 

¿Vas al SAT por tu constancia fiscal? Tardarás minutos 

Cd. de México (03 mayo 2022).- Cientos de contribuyentes están visitando las 

oficinas del SAT para obtener la Constancia de Situación Fiscal y por ahora se están 

tardando sólo unos minutos en este trámite. Algunos van conscientes de su 

responsabilidad, pero a otros los mueve la amenaza de no recibir su salario si no 

cuentan con el documento. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/graficos/edicion-impresa/flip/el-financiero.html
https://www.cuartopoder.mx/nacional/detectan-evasion-fiscal-en-venta-de-empresa/404386/
https://www.reforma.com/vas-al-sat-por-tu-constancia-fiscal-tardaras-minutos/ar2396572
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Incrementarían ingresos tributarios si plan de gestión de precios funciona: SAT 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) estima que la recaudación tributaria 

incremente en caso de que el plan del presidente Andrés Manuel López Obrador y 

la iniciativa privada sobre la gestión de precios de algunos productos de la canasta 

básica impacte de forma positiva en la economía mexicana. 

 

"Nómadas digitales pueden contribuir al pago de impuestos", dice organización 

Los nómadas digitales o turistas extranjeros que vienen a México a trabajar a 

distancia, podrían contribuir con ingresos tributarios si contaran con más 

infraestructura y visa para realizar sus labores, consideró la organización México 

cómo vamos. 

 

Dialogan Comisión T-MEC y AMDA sobre estímulos fiscales y retos de la industria 

automotriz  

Las y los integrantes de la Comisión Especial de Seguimiento a la Implementación 

del T-MEC del Senado, que preside la senadora Claudia Ruiz Massieu Salinas, 

sostuvieron una reunión de trabajo con miembros de la Asociación Mexicana de 

Distribuidores de Automotores (AMDA), para analizar los retos que enfrenta el 

sector automotriz.  

 

Autos nuevos demanda estímulos para superar baja demanda 

Los distribuidores de autos nuevos en reunión con Senadores de la comisión 

especial del T-MEC sostuvieron que para una recuperación del mercado interno 

golpeado por la inflación, desaceleración económica y la introducción de autos 

chocolates se requieren estímulos fiscales y leyes que protejan al mercado 

automotor de competencia desleal. 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/incrementarian-ingresos-tributarios-si-plan-de-gestion-de-precios-funciona-sat-8227895.html
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/nomadas-digitales-pueden-contribuir-al-pago-de-impuestos-dice-organizacion
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://comunicacionsocial.senado.gob.mx/informacion/comunicados/2641-dialogan-comision-t-mec-y-amda-sobre-estimulos-fiscales-y-retos-de-la-industria-automotriz
https://comunicacionsocial.senado.gob.mx/informacion/comunicados/2641-dialogan-comision-t-mec-y-amda-sobre-estimulos-fiscales-y-retos-de-la-industria-automotriz
https://impuestum.com/noticias/2882/Autos+nuevos+demanda+est%C3%ADmulos+para+superar+baja+demanda
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De 15 a 45 mil pesos, multas del SAT por incumplir obligaciones 

Morelia, Michoacán.- Diversos especialistas de la Asociación Nacional de 

Especialistas Fiscales Delegación Michoacán (ANEFAC), consideran que son 

excesivas las multas que se encuentra generando el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT), a todos los pequeños contribuyentes que hasta el momento, no 

han cumplido principalmente con sus obligaciones fiscales, como lo es la 

presentación de su declaración anual. 

 

Yunismo falseó documento del SAT para ocultar presunto desvío 

El Órgano de Fiscalización Superior (ORFIS) va por ex servidores públicos de 6 

ayuntamientos del cuatrienio 2018/2021 y de una dependencia estatal yunista que 

pretendieron, con documentación apócrifa, deslindarse de un daño patrimonial en 

contra del erario púbico. 

 

Precios de garantía, eliminar Carta Porte y aranceles a granos, el plan de AMLO 

contra la inflación 

A fin de contener el alza en los precios de los productos de la canasta básica 

producto de una acelerada inflación, el gobierno federal junto con productores y 

comercializadoras acordaron implementar medidas de contención durante 6 meses. 

 

Más oferta, pacto con IP y subsidios, claves del plan contra inflación 

Ciudad de México. El gobierno federal presentó hoy el plan antinflacionario con el 

que se busca impulsar la producción y distribución de alimentos, así como subsidios 

en energía por al menos seis meses. "Sin esta medida la inflación llegaría a 10 por 

ciento", reconoció Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda y Crédito 

Público, durante la presentación del programa en Palacio Nacional. 

Explicó que se promoverá la producción de granos, se fortalecerá la seguridad en 

carreteras para reducir los costos de las pólizas de seguros para transportistas de 

alimentos y se darán facilidades fiscales a las empresas, como evitarles el uso de 

Carta Porte. 

https://www.contramuro.com/de-15-a-45-mil-pesos-multas-del-sat-por-incumplir-obligaciones/
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/yunismo-falseo-documento-del-sat-para-ocultar-presunto-desvio-367890.html
https://www.forbes.com.mx/precios-de-garantia-eliminar-carta-porte-y-aranceles-a-granos-el-plan-de-amlo-contra-la-inflacion/
https://www.forbes.com.mx/precios-de-garantia-eliminar-carta-porte-y-aranceles-a-granos-el-plan-de-amlo-contra-la-inflacion/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/04/economia/mas-oferta-pacto-con-ip-y-subsidios-claves-del-plan-contra-inflacion/
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Piden no ampliar regulación de ‘chocolates’ 

El presidente de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores, 

Guillermo Rosales, confió en que la decisión del presidente Andrés Manuel López 

Obrador para regularizar a los autos que ingresan al país de forma ilegal cese en el 

momento en que se tiene contemplado (20 de septiembre), toda vez que seguir 

prorrogando hará que el flujo de vehículos siga incrementándose sin que se pueda 

ver una solución. 

 

¿Qué es y para qué sirve la Carta Porte? 

Entre las medidas que el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció este 

miércoles en su Plan contra la Inflación y la Carestía (PACIC) está la eliminación de 

la Carta Porte para alimentos básicos durante los próximos seis meses, un 

documento jurídico sobre el manifiesto de bienes que son transportados por la vía 

terrestre, área o marítima. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2022/05/04/piden-no-ampliar-regulacion-de-chocolates/
https://www.forbes.com.mx/que-es-y-para-que-sirve-la-carta-porte/
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Refinanciamiento histórico de la deuda de México antes y durante el covid 

Ciudad de México. México realizó el mayor refinanciamiento de deuda externa en la 

historia antes y durante los primeros choques de la pandemia de coronavirus, lo 

cual sumado a la amortizaciones en el mercado interno permitió reducir las 

presiones sobre las finanzas públicas ahora que se advierte un deterioro de las 

condiciones financieras internacionales, explicó María del Carmen Bonilla, titular de 

la Unidad de Crédito Público de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 
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Plan contra la inflación no tendrá medidas coercitivas ni control de precios: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que un plan contra la inflación 

lanzado por el Gobierno no tendrá medidas coercitivas ni control de precios, sino 

acuerdos para garantizar que la canasta básica de alimentos tenga un precio justo.  

 

Llaman a boicot contra FEMSA por negarse a participar en plan anti-inflación de 

AMLO 

Grupo Femsa se volvió tendencia en Twitter, luego de que miles de usuarios llaman 

al boicot contra la multinacional, tras la negativa de participar en el plan que 

pretende frenar la inflación en México. 

 

Plan contra inflación de AMLO impactaría acciones de empresas de consumo 

Ciudad de México — Las acciones de las empresas de consumo como Gruma 

(GRUMAB), Bimbo (BIMBOA) o Walmart de México y Centroamérica (WALMEX*) 

podrían ser afectadas por el plan contra la inflación propuesto por el presidente de 

México, Andrés Manuel López Obrador, de acuerdo con dos analistas consultados. 

 

Ni medidas coercitivas ni control de precios ante la inflación: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) aseguró en 

la mañanera de hoy 4 de mayo de 2022 que el plan anti inflación no 

contempla medidas coercitivas ni se trata de un control de precios. 

 

Plan anti inflación es poco viable: Expertos 

A un día de que el gobierno presente el plan antiinflación, especialistas indicaron 

que es una buena idea, es poco viable, por lo que recomiendan que se exploren 

otras alternativas. 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Plan-contra-la-inflacion-no-tendra-medidas-coercitivas-ni-control-de-precios-AMLO-20220504-0033.html
https://www.merca20.com/boicot-contra-femsa-por-negarse-a-plan-anti-inflacion-de-amlo/
https://www.merca20.com/boicot-contra-femsa-por-negarse-a-plan-anti-inflacion-de-amlo/
https://www.bloomberglinea.com/2022/05/04/plan-contra-inflacion-de-amlo-impactaria-acciones-de-empresas-de-consumo/
https://www.bloomberglinea.com/quote/GRUMAB:MF/
https://www.bloomberglinea.com/quote/BIMBOA:MF/
https://www.bloomberglinea.com/quote/WALMEX*:MF/
https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/mananera-4-mayo-2022-inflacion-medidas-coercitivas-control-precios-amlo-ces
https://expreso.press/2022/05/03/plan-anti-inflacion-es-poco-viable-expertos/
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Control de precios disfrazado conducirá a un mercado negro 

El plan del gobierno no debe ni puede sustituir el ciclo de alzas del banco central; 

debe ser un complemento. 

 

Inaugura Deacero macrohub en El Bajío 

 Con una inversión de 16 millones de dólares, el corporativo regiomontano Deacero 

inaugura hoy miércoles su segundo macrohub de distribución, esta vez en Villagrán, 

Guanajua 

 

Requiere inversión el AICM.- Viva Aerobus 

Para que el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) reciba un buen 

mantenimiento y mejore su infraestructura y servicios, necesita descongestionarse, 

aseguró Juan Carlos Zuazua, CEO de Viva Aerobus. 

 

Fortalece y activa el T-MEC a las pymes 

El Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) ofrece diversas 

herramientas para el desarrollo comercial de las pequeñas y medianas empresas 

(pymes), señalan expertos. 

 

Alza de precios en bienes básicos duplica la tasa de inflación 

Los 24 productos que conformarían la canasta de bienes que entrarían en el pacto 

de combate a la inflación y a la carestía del gobierno y sector privado han tenido un 

incremento conjunto de 14.5% anual en la primera quincena de abril de 2022, casi 

el doble de la inflación general (7.72%), según cálculos de Excélsior a partir de las 

cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

 

Carísimo: Precio del aguacate se eleva hasta los $115 por kilo 

El bolsillo de las familias mexicanas enfrenta el descontrol de precios, a tal grado 

que el aguacate ya se vende en más de $100 por kilo. 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Control-de-precios-disfrazado-conducira-a-un-mercado-negro-20220504-0003.html
https://www.reforma.com/inaugura-macrohub-deacero-en-el-bajio/ar2396720
https://www.reforma.com/requiere-inversion-el-aicm-viva-aerobus/ar2396678
https://www.reforma.com/fortalece-y-activa-el-t-mec-a-las-pymes/ar2396658?v=3
https://www.dineroenimagen.com/economia/alza-de-precios-en-bienes-basicos-duplica-la-tasa-de-inflacion/143688
https://www.dineroenimagen.com/economia/plan-antiinflacionario-24-productos-basicos-precios-justos/143483
https://www.dineroenimagen.com/economia/plan-antiinflacionario-24-productos-basicos-precios-justos/143483
https://www.dineroenimagen.com/economia/carisimo-precio-del-aguacate-se-eleva-hasta-los-115-por-kilo/143668
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Petróleo se dispara más de 4 dólares tras plan de la UE para prohibir las 

importaciones de crudo ruso 

Los precios del petróleo subían, en una jornada en la que la Unión Europea explicó 

sus planes para eliminar gradualmente las importaciones de petróleo ruso, 

contrarrestando las preocupaciones sobre la demanda en el principal importador, 

China. 

 

Pemex recupera terreno en venta de gasolinas en el primer trimestre 

En el primer trimestre del año, Petróleos Mexicanos (Pemex) reportó un valor de 

ventas de gasolinas que sumó 136,303 millones de pesos, lo que implicó un 

aumento de 62% en estos ingresos, en comparación con los 84,114 millones de 

pesos que la estatal obtuvo por este concepto en el primer cuarto del 2021. Con 

ello, logró su mejor primer trimestre en ingresos por venta de gasolinas en una 

década.  

 

Confianza del consumidor mexicano hiló tres meses de mejora en abril 

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía divulgó que en el cuarto mes del 

año, el Indicador de Confianza del Consumidor se ubicó en 44.3 puntos, con cifras 

desestacionalizadas. 

 

Ebrard advierte que sin inversión no se logrará frenar la migración 

El canciller propuso a Estados Unidos hacer una conferencia en Centroamérica para 

abordar la creación de más empleos. 

 

Advierte Bayer de crisis alimentaria en México 

LOS MOCHIS. México aún está a tiempo de prevenir una crisis alimentaria que 

afectará tanto a productores agrícolas como consumidores en general, como 

resultado de la prohibición del maíz transgénico en 2024 impulsada por el presidente 

Andrés Manuel López Obrador, según la compañía químico-farmacéutica Bayer. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Petroleo-se-dispara-mas-de-4-dolares-tras-plan-de-la-UE-para--prohibir-las-importaciones-de-crudo-20220504-0032.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Petroleo-se-dispara-mas-de-4-dolares-tras-plan-de-la-UE-para--prohibir-las-importaciones-de-crudo-20220504-0032.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Pemex-recupera-terreno-en-venta-de-gasolinas-en-el-primer-trimestre-20220503-0146.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Confianza-del-consumidor-hilo-tres-meses-de-mejora-en-abril-20220504-0031.html
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Ebrard-advierte-que-sin-inversion-no-se-lograra-frenar-la-migracion-20220503-0135.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/advierte-bayer-de-crisis-alimentaria-en-mexico-8231336.html
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En julio, reducción de operaciones en AICM 

El decreto que el Gobierno federal quiere implementar para limitar las operaciones 

en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez (AICM), busca entrar en operación en 

una primera fase entre junio y julio de este año, con lo cual se pasaría de 61 vuelos 

por hora a 49 o 50 vuelos; es decir, 21 por ciento menos operaciones. 

 

AMLO presenta su plan para combatir la inflación 

En su conferencia mañanera de este miércoles en Palacio Nacional, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador presenta su plan antiinflación, con el que 

se anuncia el precio máximo a 24 productos de la canasta básica, y en el que están 

presentes, además de  integrantes de su gabinete, representantes de cámaras 

empresariales.  

 

Paquete Contra la Inflación y la Carestía (PACIC): Estas son las propuestas del plan 

de AMLO 

El Gobierno Federal presentó ante reporteros, empresarios y empresarias, su plan 

para enfrentar el aumento de precios en insumos básicos y que lleva por 

nombre Paquete Contra la Inflación y la Carestía (PACIC). 

 

Apuestan por producción de granos básicos y eliminar aranceles para contener 

inflación en México 

El presidente Andrés Manuel López Obrador en compañía del Consejo Coordinador 

Empresarial (CCE) pero sin la presencia de la Confederación Patronal de la 

República Mexicana (Coparmex), anunció el Plan contra la Inflación y la Carestía 

(PACIC) para reducir la inflación en los productos de la canasta básica con el eje de 

incrementar la oferta y reducir los costos durante 6 meses. 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/julio-reduccion-operaciones-aicm-481210
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-presenta-su-plan-para-combatir-la-inflacion
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/la-mananera-de-amlo-4-de-mayo-minuto-minuto-0
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/05/04/paquete-contra-la-inflacion-y-la-carestia-pacic-estas-son-las-propuestas-del-plan-de-amlo/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/05/04/paquete-contra-la-inflacion-y-la-carestia-pacic-estas-son-las-propuestas-del-plan-de-amlo/
https://www.forbes.com.mx/apuestan-a-produccion-de-granos-basicos-y-eliminar-aranceles-para-contener-inflacion/
https://www.forbes.com.mx/apuestan-a-produccion-de-granos-basicos-y-eliminar-aranceles-para-contener-inflacion/
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De Walmart a Telmex: estas empresas 'le entrarán' al plan de AMLO contra inflación 

Hoy el presidente Andrés Manual López Obrador presentó el plan contra la inflación 

desde Palacio Nacional, en el cual participan productores, distribuidores y 

comerciantes. Aquí te decimos cuáles son las empresas que se han sumado y 

comprometido a mantener sus precios en beneficio de los mexicanos.   

 

Advierten que inflación no se detendrá con plan de precios 

Especialistas consideran que el impacto de la estrategia será limitado al no  

La estrategia contra la inflación que anuncia hoy el presidente Andrés Manuel López 

Obrador tendrá un efecto limitado, consideraron expertos, debido a que no se ataca 

el origen del problema. 

 

Plan contra la inflación: Empresas corren peligro de violar esta ley si hay control de 

precios 

La International Chamber of Commerce México (ICC México) advirtió que las 

medidas que tomen las empresas para mantener estables los precios de alimentos 

se deben realizar dentro del marco de la Ley Federal de Competencia Económica 

ya que, de no hacerlo, podrían ser acreedoras a sanciones. 

 

Paquete Contra la Inflación y la Carestía: Bimbo ‘congelará’ precio de pan blanco 

por 6 meses 

El pan blanco grande de Bimbo mantendrá su precio durante los próximos seis 

meses, anunció este lunes Liliana Mejía Corona, vicepresidenta global de Asuntos 

Corporativos de Grupo Bimbo. 

 

Decenas de empresarios, en el lanzamiento del plan contra inflación 

Ciudad de México. El lanzamiento del plan antinflacionario pactado entre el 

presidente Andrés Manuel López Obrador y la iniciativa privada contó con la 

presencia de 32 empresarios, directivos de empresas productoras, de autoservicio 

y cámaras empresariales. 

https://www.milenio.com/negocios/empresas-participaran-plan-contra-inflacion-amlo-walmart-telmex
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/05/03/plan-contra-la-inflacion-empresas-corren-peligro-de-violar-esta-ley-si-hay-control-de-precios/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/05/03/plan-contra-la-inflacion-empresas-corren-peligro-de-violar-esta-ley-si-hay-control-de-precios/
El%20pan%20blanco%20grande%20de%20Bimbo%20mantendrá%20su%20precio%20durante%20los%20próximos%20seis%20meses,%20anunció%20este%20lunes%20Liliana%20Mejía%20Corona,%20vicepresidenta%20global%20de%20Asuntos%20Corporativos%20de%20Grupo%20Bimbo.
El%20pan%20blanco%20grande%20de%20Bimbo%20mantendrá%20su%20precio%20durante%20los%20próximos%20seis%20meses,%20anunció%20este%20lunes%20Liliana%20Mejía%20Corona,%20vicepresidenta%20global%20de%20Asuntos%20Corporativos%20de%20Grupo%20Bimbo.
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/04/economia/empresarios-entre-invitados-al-lanzamiento-del-plan-antiinflacionario/
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Bolsa Méxicana cae 1.58%; dólar cotiza en 20.27 pesos en mercado interbancario 

Ciudad de México.- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) retrocedió este martes un 

1.58 %, en su principal indicador para ubicarse en 51,066.56 puntos, en una jornada 

en la que varias emisoras reportaron pérdidas mayores al 2%.  

 

‘Déjenme si estoy llorando’: Mexicanos no saben en qué se les va el dinero 

Como agua entre las manos, así es como sienten 51.3 por ciento de los trabajadores 

mexicanos que ven cómo se les escapan sus ingresos sin saber en qué fueron 

destinados. Otro 56.1 por ciento tiene poco claros sus objetivos financieros, lo que 

puede derivar de fugas de dinero que no los llevan a ninguna meta. 

 

Caen reservas de hidrocarburos 2.4% al 1 de enero del 2022: CNH 

El volumen de reservas totales de petróleo crudo (1P, 2P y 3P) presentó una caída 

de 2.4% respecto de la última certificación realizada por la Comisión Nacional de 

Hidrocarburos (CNH). 

 

Por día del estudiante, Salinas Pliego ofrece regalar boletos para Justin Bieber 

El empresario mexicano, Ricardo Salinas Pliego, ofreció regalar boletos para el 

concierto de Justin Bieber a estudiantes, para las fechas 

de Guadalajara y Monterrey. 

 

VEN VIABLE LA IMPLEMENTACIÓN DE IMSS-BIENESTAR 

El director general del IMSS, Zoé Robledo, habló durante la manañera en Palacio 

Nacional del diagnóstico que realizó el IMSS-Bienestar sobre los sistemas de salud 

estatales que se han sumado al programa. Para el académico Gustavo Leal 

Fernández, con el nuevo esquema se hará un mejor uso de la infraestructura 

hospitalaria. Catorce entidades se suman al proyecto. 

 

 

 

Ciudad%20de%20México.-%20La%20Bolsa%20Mexicana%20de%20Valores%20(BMV)%20retrocedió%20este%20martes%20un%201.58%20%25,%20en%20su%20principal%20indicador%20para%20ubicarse%20en%2051,066.56%20puntos,%20en%20una%20jornada%20en%20la%20que%20varias%20emisoras%20reportaron%20pérdidas%20mayores%20al%202%25.
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/05/04/mexicanos-no-saben-donde-se-les-va-el-dinero/
https://www.elfinanciero.com.mx/mis-finanzas/organiza-tus-gastos-y-baja-tu-ansiedad-financiera/
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/caen-reservas-de-hidrocarburos-24-al-1-de-enero-del-2022-cnh
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/por-dia-del-estudiante-salinas-pliego-ofrece-regalar-boletos-para-justin-bieber
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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Stericycle, ligada a sobornos, logró 227 contratos con Peña Nieto 

La empresa estadunidense Stericycle Inc., fue sancionada por el gobierno de 

Estados Unidos con 84 millones de dólares por sobornar, entre 2012 y 2016, a 

funcionarios de Brasil, Argentina y México, en donde operó asociada con la 

compañía mexicana Conapan y Pennoni Associates, con la cual conformó la firma 

Medam SA de CV.  

 

Elon Musk amaga con cobrar Twitter a gobiernos y empresas; "lo pago, solo 

deshazte del spam": Salinas 

El empresario sudafricano, Elon Musk, mencionó en rede sociales sobre un posible 

costo en Twitter "para los usuarios gubernamentales y empresas". 

 

Elon Musk planea vender Twitter en 3 años, según el WSJ 

Nueva York.- El magnate Elon Musk, que acaba de adquirir Twitter por 44 mil 

millones de dólares en una sonada operación, que fue noticia mundial durante varios 

días, planea sacarla de nuevo a la venta en solo tres años, según el diario The Wall 

Street Journal (WSJ).  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/stericycle-ligada-sobornos-logro-227-contratos-pena-nieto
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https://www.eluniversal.com.mx/cartera/elon-musk-amaga-con-cobrar-twitter-gobiernos-y-empresas-lo-pago-solo-deshazte-del-spam-salinas
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/elon-musk-planea-vender-twitter-en-3-anos-segun-el-wsj
https://www.eluniversal.com.mx/tag/elon-musk
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Emplaza INE a Haces: pagan o a la cárcel 

El Instituto Nacional Electoral (INE) advirtió que si esta semana los líderes de Fuerza 

por México (FxM) -partido fundado por Pedro Haces- no devuelven más de 33.9 

millones de pesos que de manera ilegal tomaron de ese organismo político, se 

procederá penalmente contra ellos. 

 

Van 229 feminicidios en lo que va del 2022 

Según datos oficiales del gobierno mexicano al tercer trimestre del 2022 se 

registraron 229 feminicidios, que son homicidios de mujeres cuya motivación 

principal fue el género. Para el mismo periodo el 2021 se habían registrado 251 en 

el que habría sido el año de mayor incidencia de este delito. Al momento las 

entidades que registran la mayor cantidad en lo que va del año son Estado de 

México, Nuevo León y Veracruz. 

 

Vuelven las bolsas de plástico; 88% de comercios chilangos aún las usan 

Comercios de la Ciudad de México se han relajado en el cumplimiento de la Ley de 

Residuos Sólidos respecto a la repartición de bolsas de plástico. A más de dos años 

de que ésta entró en vigor, la mayoría de los establecimientos revisados en este 

año no cumplieron con las normas. 

 

Ebrard en EU: México no va a ser un país donde pase quien sea 

Al término del Título 42 en mayo, medida implementada por Estados Unidos para 

no otorgar el asilo a migrantes que llegaban a su territorio debido a la pandemia, 

México no se convertirá en país de tránsito para cualquier persona, advirtió el 

canciller Marcelo Ebrard, tras señalar que no será posible reducir el flujo migratorio 

si no se invierte en la creación de empleos en Centroamérica. 

 

John Ackerman acusa a Mario Delgado de mantener dividido al partido 

John Ackerman acusó al presidente nacional de Morena, Mario Delgado, de 

mantener dividido al partido por la imposición de candidatos que hace y la falta de 

legalidad dentro del instituto político que, aseguró, en este momento está colapsado. 

https://www.reforma.com/emplaza-ine-a-haces-pagan-o-a-la-carcel/ar2396589
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/data-van-229-feminicidios-en-lo-que-va-del-2022-8231129.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/cdmx/vuelven-las-bolsas-de-plastico-88-de-comercios-chilangos-aun-las-usan-8231332.html
https://www.razon.com.mx/mexico/ebrard-eu-mexico-pais-pase-sea-481217
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/4/john-ackerman-acusa-mario-delgado-de-mantener-dividido-al-partido-401517.html
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AMLO: reforma no busca desaparecer a INE ni TEPJF 

Al acusar que en la oposición “son muy chuecos y muy mentirosos”, el presidente 

Andrés Manuel López Obrador aseguró que con su iniciativa de reforma electoral 

no busca desaparecer al Instituto Nacional Electoral (INE) ni el Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 

 

No son graves las acusaciones a Gertz: Presidente 

El presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que “no han sido graves” las 

últimas acusaciones en contra del fiscal general de la República (FGR), Alejandro 

Gertz Manero, como investigar al periodista Mario Maldonado por supuestamente 

haber filtrado una grabación entre el titular de la FGR y el fiscal de Control de 

Competencia, Juan Ramos. 

 

Mi interés siempre es servir a México: De la Fuente 

Juan Ramón de la Fuente, embajador de México ante la Organización de las 

Naciones Unidas (ONU), manifestó que siempre le ha interesado servir a México y 

en los últimos tres años y medio, indicó, su trabajo ha sido representar a nuestro 

país ante el organismo mundial con la mayor dignidad posible. 

 

México y EU negocian visas para migrantes 

Los gobiernos de México y Estados Unidos acordaron negociar la expedición de 

visas temporales de trabajo a migrantes en territorio mexicano y algunos países de 

Centroamérica. 

 

Suman 12,586 mujeres asesinadas en el sexenio 

En lo que va del gobierno de Andrés Manuel López Obrador 12 mil 586 mujeres han 

sido víctimas de homicidios dolosos y feminicidios, de acuerdo con cifras del 

Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-reforma-no-busca-desaparecer-ine-ni-tepjf
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/no-son-graves-las-acusaciones-gertz-presidente
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mi-interes-siempre-es-servir-mexico-de-la-fuente
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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En Edomex, ataque a instalaciones de la Fiscalía en Sultepec deja dos policías 

heridos 

Un ataque a las instalaciones de la Fiscalía General de Justicia del Estado de 

México dejó al menos dos policías ministeriales heridos, que están fuera de peligro, 

informó la corporación en un comunicado.  

 

Abogan por las escuelas de tiempo completo 

El programa Escuela de Tiempo Completo representaba la oportunidad para 

millones de estudiantes de tener al menos un alimento diario, evitaba la deserción 

escolar e incluso cerraba la brecha de desigualdad con colegios particulares, 

coincidieron docentes, directores y supervisores escolares. 

 

Tras detenciones del INM, Corte analizará si Ley de Migración es discriminatoria 

A siete años de que el Instituto Nacional de Migración (INM) detuviera a cuatro 

indígenas tzeltales de Chiapas en el estado de Querétaro y pretendiera deportarlos 

hacia Centroamérica, la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN), se perfila a determinar a determinar que “las revisiones aleatorias” por parte 

de personal de migración, así como diversos artículos de la Ley de Migración son 

discriminatorios e inconstitucionales.  

 

AMLO se opone a sellar la frontera con EU para frenar la migración 

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) descartó sellar la frontera con 

EU para frenar la migración. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/policia/alacera-sultepec-edomex-reportan-ministeriales-heridos
https://www.milenio.com/policia/alacera-sultepec-edomex-reportan-ministeriales-heridos
https://www.24-horas.mx/2022/05/04/abogan-por-las-escuelas-de-tiempo-completo/
https://www.milenio.com/politica/corte-analizara-si-ley-de-migracion-es-discriminatoria
https://www.24-horas.mx/2022/05/04/amlo-se-opone-a-sellar-la-frontera-con-eu-para-frenar-la-migracion/
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Prohíbe Oklahoma el aborto después de 6 semanas 

 El Gobernador republicano de Oklahoma, Kevin Stitt, firmó este martes una 

prohibición del aborto al estilo de Texas que limita esta práctica después de seis 

semanas de embarazo, como parte de una campaña nacional en los estados 

liderados por el Partido Republicano con la esperanza de que Suprema Corte de 

mayoría conservadora confirme nuevas restricciones. 

 

Rusia niega ofensiva contra planta industrial Azovstal en Mariúpol 

Rusia desmintió este miércoles que las fuerzas rusas estén llevando a cabo 

un asalto contra el complejo industrial Azovstal, ultimo reducto controlado por 

las fuerzas ucranianas en la ciudad de Mariúpol (sureste). 

 

Rusia desmiente ataque al último reducto de resistencia ucraniana 

Este miércoles Rusia desmintió que sus líneas de ataque están desarrollando un 

asalto contra el último reducto controlado por las fuerzas ucranianas en la ciudad 

de Mariúpol. 

 

Cumbre de las Américas, oportunidad para mostrar fuerte colaboración México-EU, 

dice Blinken 

El secretario estadounidense de Estado, Antony Blinken, afirmó este martes, tras su 

reunión con el canciller Marcelo Ebrard, que la Cumbre de las Américas será la 

oportunidad para mostrar la “fuerte colaboración entre Estados Unidos y México”. 

 

¿Qué es Roe vs. Wade y por qué está en el centro de la batalla política por el aborto 

en EU? 

Es el precedente legal más discutido en la historia moderna de Estados Unidos y su 

eliminación cambiaría el estado de derecho para millones de mujeres. 

 

 

 

https://www.reforma.com/prohibe-oklahoma-el-aborto-despues-de-sexta-semana/ar2396570?v=4
https://www.excelsior.com.mx/global/rusia-niega-ofensiva-contra-planta-industrial-azovstal-en-mariupol/1513264
https://www.excelsior.com.mx/global/celebra-onu-evacuacion-de-101-civiles-de-planta-industrial-en-mariupol/1513081
https://www.excelsior.com.mx/global/alrededor-de-100-personas-salen-de-planta-en-mariupol-durante-evacuacion/1512772
https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/rusia-desmiente-ataque-al-ultimo-reducto-de-resistencia-ucraniana-8231380.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/autoridades-en-ucrania-localizan-cadaveres-con-signos-de-tortura-8215363.html
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/cumbre-de-las-americas-oportunidad-para-mostrar-fuerte-colaboracion-mexico-eu-dice-blinken
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/cumbre-de-las-americas-oportunidad-para-mostrar-fuerte-colaboracion-mexico-eu-dice-blinken
https://www.eluniversal.com.mx/tag/antony-blinken
https://www.eluniversal.com.mx/tag/marcelo-ebrard
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/que-es-roe-vs-wade-y-por-que-esta-en-el-centro-de-la-batalla-politica-por-el-aborto-en-eu
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/que-es-roe-vs-wade-y-por-que-esta-en-el-centro-de-la-batalla-politica-por-el-aborto-en-eu
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En Laredo, culpan a Greg Abbot de sangría de 4 mil 200 mdd 

Laredo teme que el mandatario Greg Abbott vuelva a jalar el gatillo. La ciudad 

apenas está cuantificando el desastre que significó queel gobernador de Texas 

decidiera bloquear el tráfico en este punto de la frontera, el más concurrido 

comercialmente en toda la franja limítrofe entre México y Estados Unidos y en donde 

conservadoramente se estima que el daño alcanzó 4.2 mil millones de dólares a lo 

largo de los seis días de “inspecciones secundarias” a miles de tráileres 

provenientes del sur.  
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1. Los aplicados. A un año del colapso de la Línea 12 del Metro de la CDMX, ¿qué 

sabemos sobre los peritajes del derrumbe y los procesos contra las personas 

inculpadas? Ésta y otras preguntas se hizo el equipo de Mexicanos contra la 

Corrupción y subió a internet material con “algunos de los hallazgos encontrados 

por MCCI cuando revisamos más de 15 mil páginas de documentos donde se 

identifican nuevas irregularidades en la construcción del tramo de la Línea 12 del 

Metro, que hace un año se derrumbó”. Tremenda sorpresa para Claudia 

Sheinbaum, jefa de Gobierno. Era evidente que no sería un terso aniversario, pero 

lo investigado no fue bienvenido en la capital. Y menos viniendo de una organización 

de la sociedad civil.  

2. Los “burros” de la clase. La dirigencia del PAN en la Ciudad de México, así como 

legisladores federales y locales, colocaron un “antimonumento” en Paseo de la 

Reforma, en memoria de las víctimas del desplome de un tramo elevado de la Línea 

12 del Metro. Tuvieron todo un año para prepararse y salieron con esta ocurrencia. 

¿Por qué no colocaron uno en memoria de los niños de la guardería ABC? Ese 

simple cuestionamiento descalifica su intención de honrar a las víctimas de un 

accidente. Lucran por lucrar con el dolor ajeno. Colgarse de una tragedia para 

propaganda política no sólo es incorrecto, sino también anticlimático. Los diputados 

locales del PAN hicieron tan mal su tarea que la cifra de fallecidos en la tragedia era 

errónea. Ni cómo ayudarlos.  

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Lo construyó... y no llegaron 

En la película Campo de sueños, el granjero Ray Kinsella (Kevin Costner) escucha 

un extraño susurro que lo conmina a trazar un terreno de beisbol en su maizal.  

“Constrúyelo y él vendrá”, asegura la voz.  

Pese a la extrañeza que su relato causa en todos, Kinsella hace caso. Tira una 

buena parte de lo sembrado y levanta postes de iluminación, un backstop y una 

pequeña grada, convencido de que en el nuevo campo de beisbol se apersonará un 

pelotero ya muerto, expulsado del deporte por un escándalo de apuestas en la Serie 

Mundial de 1919.  

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1513250
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/lo-construyo-y-no-llegaron/1513232
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

México-EU: corazón espinado 

Pasada la celebración del primero de mayo, con un evento digno de las épocas del 

partido y la central sindical únicos, donde no parecía que hubiera pasado ya más de 

medio siglo desde aquellos que celebraban don Fidel Velázquez y Luis Echeverría, 

le tocó ahora al presidente López Obrador tratar con una nueva etapa de la relación 

con Estados Unidos, que nuestro mandatario quiere llevar de la misma forma que 

la que llevaba Echeverría con Richard Nixon. Para el Presidente, el mundo de 

aquellos años era mejor que éste y se refleja y entiende en ese modelo: y allí quiere 

colocar la relación con el presidente Biden y con EU.  

 Quizás porque se había acostumbrado al maltrato y a las amenazas concretas y 

extemporáneas de Donald Trump, pareciera que López Obrador cree que Joe Biden 

es débil y que él puede presionar más a Estados Unidos con el tema migratorio que 

la Unión Americana a México. Y eso se aplica a la migración, la seguridad, la 

energía, la implementación del T-MEC o, incluso, a la posición regional ante Rusia 

por la invasión a Ucrania.  

 

LEO ZUCKERMANN 

Fraude en Segalmex y MCCI 

El presidente López Obrador odia a la organización Mexicanos Contra la Corrupción 

y la Impunidad (MCCI), que preside María Amparo Casar. En múltiples ocasiones 

los ha injuriado. Considera a esta asociación como uno de sus peores enemigos 

porque, según él, son defensores del régimen anterior, que quieren que siga la 

misma corrupción del pasado. Nada más injusto que esta crítica. Desde el sexenio 

pasado, MCCI realizó investigaciones de corrupción del gobierno de Peña Nieto que 

ayudaron a López Obrador a llegar al poder. Pero, ahora que es Presidente, ya no 

le gustó que una asociación civil indagara a su gobierno.  

 Una de las investigaciones que ya tuvo consecuencias fue la de Seguridad 

Alimentaria Mexicana (Segalmex), organismo creado este sexenio con el objetivo 

de “garantizar el abasto nacional de alimentos y promover la comercialización de 

productos en diversas entidades y al exterior”.  

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/mexico-eu-corazon-espinado/1513237
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/fraude-en-segalmex-y-mcci/1513239
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ALICIA SALGADO 

Regreso a CAT 1: ¡incierto! 

A punta de omisiones, decisiones tomadas a la ligera y decretazos (dos en ciernes), 

se torna complicado el panorama de la aviación comercial en México. Primero 

podemos mencionar la trágica Categoría 2 que el espacio aéreo de México tiene 

desde hace casi un año, y aunque para el general Carlos Rodríguez de la AFAC, el 

technical check con la FAA “va viento en popa” como para regresar al ascenso al 

finalizar el segundo trimestre, la realidad es que se atrasó tres semanas la visita y 

¡no será de cortesía! 

La revisión incluye estándares de Vuelo, operaciones técnicas y capacidades de 

supervisión y vigilancia de los inspectores de la AFAC, servicios ofrecidos por las 

terminales aeroportuarias, condiciones de operación de los aeropuertos (incluyendo 

AICM, pero no privativo), capacidades, entrenamientos e infraestructura de 

inspección de tripulaciones y vuelos y capacidad de supervisión de condiciones de 

salud de las tripulaciones. El check list es más amplio, pero cito los más importantes. 

Hoy, aunque todo mundo hace changuitos para que en junio anuncie la salida de 

CAT II, la realidad es que no hay fecha. La degradación ha limitado el crecimiento 

de las aerolíneas mexicanas a pesar de su capitalización y crecimiento de flota. El 

mercado mexicano ronda los 55 millones de pasajeros nacionales y una cantidad 

similar de conexión internacional, pero mientras la flota se ha renovado con equipos 

más eficientes y de mayor capacidad, no han podido aumentar su oferta hacia 

Estados Unidos, un mercado con crecimiento sólido y hoy, penetrado 

agresivamente por las aerolíneas estadunidenses. 

 

 DAVID PARAMO 

Reporte para neófitos 

Hay quienes aplaudieron mucho el reporte financiero de Pemex al cierre del primer 

trimestre sólo guiándose en que la paraestatal regresó a los números negros y, a 

partir de ahí, comenzaron a construir castillos en el aire sobre los supuestos éxitos 

de la política implementada por el actual gobierno. 

El Padre del Análisis Superior señaló desde ayer que deberían no sólo verse 

resultados impactados por la fuerte subida en el precio del petróleo, sino 

consideraciones que muestran que la empresa sigue en números que van hacia el 

deterioro, lo que representa una mayor carga para las finanzas públicas. Sin duda, 

son mejores los números negros que los rojos en una empresa, aun cuando sea de 

propiedad gubernamental, sin embargo, parecería que sólo es una golondrina y, 

como señala el refrán popular, no hace verano. 

 

https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/regreso-cat-1-incierto/143685
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/regreso-cat-1-incierto/143685
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/reporte-para-neofitos/143681
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/reporte-para-neofitos/143681
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EL CONTADOR 

El Contador 

1. FedEx Express, que encabeza Jorge Torres, lanzó la convocatoria del Premio 

FedEx para Emprendedores, Pequeñas y Medianas Empresas, que tiene por 

objetivo ayudar al crecimiento de las mipymes del país y busca promover su 

expansión nacional e internacional, pues son la base de la economía mexicana e 

importantes generadoras de empleo. Desde su lanzamiento para México, en 2016, 

ha apoyado a 26 empresas otorgando diversos premios, y las inscripciones ya se 

encuentran abiertas hasta el 10 de julio de 2022. El premio reconoce a las 

compañías más innovadoras que quieren expandir el alcance de sus negocios. En 

total, el programa otorgaría un millón 400 mil pesos. 

  

2. Xepelin, fundada por Sebastián Kreis y Nicolás de Camino, recibió una ronda de 

financiamiento por 111 millones de dólares, que servirán para impulsar su 

crecimiento en México y consolidarse como la principal plataforma de pagos y 

servicios financieros para las pequeñas y medianas empresas. Tras posicionarse 

en el mercado de Chile, Xepelin ingresó a México hace algunos meses y 

rápidamente se ubicó como líder del sector. Además, anteriormente recibió otra 

ronda de inversión con la que creció al punto de atender a más de cinco veces el 

número de clientes en Chile y México, aumentar 60 veces los ingresos en México y 

lanzar Payments, un nuevo producto de pagos. 

 

JOSÉ YUSTE 

El momento de Ramírez de la O con plan antiinflacionario 

Hace días corrió la especie de una salida de Rogelio Ramírez de la O del gabinete. 

Lejos de ello, el secretario de Hacienda se afianza en el gabinete obradorista y el 

día de hoy será quien lleve la batuta del programa antiinflacionario. 

A Ramírez de la O lo estarán acompañando Tatiana Clouthier, secretaria de 

Economía, y Víctor Villalobos, secretario de Agricultura, quienes también tuvieron 

reuniones con sectores productivos. Pero el programa fue diseñado y operado por 

Ramírez de la O. 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/143680
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/143680
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/el-momento-de-ramirez-de-la-o-con-plan-antiinflacionario/143682
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/el-momento-de-ramirez-de-la-o-con-plan-antiinflacionario/143682
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MARICARRMEN CORTES 

Buscan bajar inflación sin precios... 

Con la presencia de todos los dirigentes de organismos empresariales, que 

finalmente sí fueron incorporados a las negociaciones, hoy se presentará en Palacio 

Nacional el PASIC, el programa contra la inflación y la carestía que busca bajar la 

inflación. 

Para el sector privado, lo principal es que no haya un control de precios o precios 

máximos y que tampoco se hable de precios concertados, porque las empresas 

podrían incurrir en violación a la ley de competencia, como bien lo reconoció ayer la 

International Chamber of Commerce (ICC), y seguramente la Cofece revisará con 

lupa las medidas que se anuncien hoy. 

 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Volando bajo 

Cuando en mayo de 2021 la Administración Federal de Aviación del gobierno de 

Estados Unidos, FAA, degradó a la Agencia Federal de Aviación Civil, AFAC, su 

equivalente en México, de categoría 1 a categoría 2 por no cumplir los estándares 

de seguridad aérea de la Organización de Aviación Civil Internacional, el presidente 

López Obrador declaró que no era un asunto grave, que la medida era para ayudar 

a las aerolíneas estadunidenses, que no afectaría a las compañías mexicanas 

porque están más dedicadas al transporte interno. Ya estamos viendo el asunto, 

pero no es un tema delicado, remató. 

Esa declaración confirma el desconocimiento que tiene de los asuntos que afectan 

la economía del país y la falta de información que se allega o le acercan sus 

funcionarios, que no se atreven a decirle la verdad y menos a contradecirlo. Le 

tienen pánico. 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/buscan-bajar-inflacion-sin-precios-controlados-ni-concertados/143683
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43 
 

TRASCENDIÓ 

Trascendió 

Que tras dos años de recibir acompañamiento técnico por parte de ONU-Hábitat, el 

Fonatur puso fin a esa colaboración en ordenamiento territorial en los cinco estados 

por donde se desarrolla el Tren Maya, justo en el momento de mayor crítica por el 

cambio de trazo del tramo 5, por las afectaciones a selva, sistemas de cuevas y 

acuífero. El organismo desarrolló lineamientos para la planificación urbana y 

desarrollo sostenible de México, como “respetar los hábitats”, puestos en duda al 

iniciar el desmonte sin contar con una evaluación de impacto ambiental ni 

medidas de mitigación. 

Que quienes no hicieron bien su tarea fueron los diputados locales del PAN, entre 

ellos Mariana Gómez del Campo, que tuvieron todo un año para preparar su 

protesta contra las autoridades capitalinas y Morena, y al llegar a las puertas de 

Palacio Nacional, todos muy formaditos, traían mal en sus cartulinas la cifra de 

fallecidos por la tragedia de la Línea 12 del Metro, 27 en lugar de 26, y obvio la jefa 

de Gobierno y las redes les dieron con todo. 

 

CARLOS PUIG 

Algunas lecciones de la Línea 12 

Se cumplió un año del desplome de la viga metálica que sostenía las vías de un 

tramo elevado de la Línea 12 la noche del 3 de mayo de 2021, causando una 

tragedia que terminó con la vida de 26 personas y dejó heridas a decenas más. Son 

días de memoria y, como siempre, de politiquería alrededor de lo sucedido. 

Tal vez es muy pronto, pero con todo lo que hoy conocemos: documentos, 

investigaciones periodísticas, peritajes, declaraciones de los involucrados, 

podríamos comenzar a hacer un inventario de lecciones para que algo así no vuelva 

a suceder. Lecciones que podrían aprender, también, en el gobierno actual. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Polarizar 

Como “batalla campal” ha descrito el inteligente y refinado senador de Morena, 

Héctor Vasconcelos, la contienda electoral que se avecina. 

Vasconcelos pertenece sin alardes al círculo cercano y leal al Presidente y sabe de 

qué está hablando. 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1361
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1361
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/algunas-lecciones-de-la-linea-12
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/algunas-lecciones-de-la-linea-12
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/polarizar
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/polarizar
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CARLOS MARIN 

Confesión de parte, relevo de prueba 

La Ley Ambiental de Protección a la Tierra que rige en Ciudad de México establece 

que la tala, poda o trasplante de árboles puede autorizarse, pero solo en casos 

específicos. Para quienes lo hagan sin permiso, el 345 Bis del Código Penal 

prevé multas que van de 500 a dos mil veces la Unidad de Medida y 

Actualización (UMA), equivalente a poco más de 192 mil pesos, y de tres meses a 

cinco años de prisión. 

Viene a cuento el breviario por la confesión, este lunes, del ingeniero residente de 

la obra del tren maya, general de Brigada Gustavo Ricardo Vallejo Suárez (tuvo a 

su cargo la construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles), en 

la mañanera, confirmando que cuatro de los siete tramos del proyecto no cuentan 

con la obligada Manifestación de Impacto Ambiental. 

 

 

CONFIDENCIAL 

Insensibilidades 

A los pocos minutos de que la representación panista en la Ciudad de México posó 

frente a Palacio Nacional con coronas fúnebres con las que culpó a Morena de la 

tragedia de la Línea 12, el presidente López Obrador recomendó a la oposición no 

sacar raja de la tragedia ni mostrarse como “politiquero ramplón”. Al parecer los 

legisladores blanquiazules no entendieron nada del rechazo generalizado que 

causaron el 4 de mayo de 2021, dándose cita frente a la imagen de la tragedia para 

ofrecer una conferencia. La falta de tacto de los panistas los llevó incluso a 

considerar que la instalación de sus coronitas era instagrameable. 

Los intereses de Juan Ramón 

El que se dio una vuelta por Palacio Nacional fue Juan Ramón de la Fuente, 

representante de México ante la ONU, quien aseguró vino a rendir cuentas al 

presidente López Obrador sobre las acciones frente al conflicto Rusia-Ucrania. Pero 

de paso comentó que siempre ha estado interesado “en servirle a mi país”. ¿Será 

que le está endulzando el oído eso de que el mandatario lo meta en la bolsa 

de corcholatas presidenciales? ¿O quizá suplir a Marcelo Ebrard, una vez que éste 

deje la Cancillería para darle batalla a Claudia Sheinbaum hacia 2024? Pero, no se 

preocupe, son todas puras especulaciones. 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/confesion-de-parte-relevo-de-prueba
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/confesion-de-parte-relevo-de-prueba
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2022/05/04/insensibilidades/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2022/05/04/insensibilidades/
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ENRIQUE QUINTANA 

No van a parar la inflación 

En la conferencia mañanera del día de hoy, el presidente López Obrador, el 

secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, y diversos funcionarios y 

empresarios, presentarán el programa para bajar los precios de un paquete de 24 

productos, mayormente alimenticios. 

Todo indica que se establecerá un acuerdo con grandes productores y 

distribuidores para que una canasta formada por esos productos baje de precio en 

rangos de 10 a 20 por ciento respecto a los niveles actuales, y así se mantenga el 

resto del año. 

 

DARÍO CELIS 

Otra batalla del Fiscal 

LA FISCALÍA GENERAL de la República (FGR) imparable, no cesa, ahora endereza 

sus baterías al Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales 

(INDAABIN). 

Y de paso los pupilos de Alejandro Gertz Manero le tuercen el brazo a Rogelio 

Ramírez de la O, por ser ése un organismo desconcentrado dependiente de la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 

 

RAYMUNDO RIVA PALACIO 

Protección a corcholatas 

Un año después del colapso de una trabe de la Línea 12 del Metro que provocó la 

muerte de 26 personas, el presidente Andrés Manuel López Obrador brincó a 

proteger a sus dos principales fichas en la sucesión presidencial, Claudia 

Sheinbaum y Marcelo Ebrard. La primera, porque la tragedia sucedió durante su 

gestión como jefa de Gobierno, y la imputación de falta de mantenimiento como una 

de las causas del desplome; y el segundo, quien apresuró su inauguración antes de 

terminar su mandato al frente del Gobierno capitalino, sin revisar las posibles 

consecuencias. Con un consejo con tufo a amenaza, pidió a la oposición “no sacar 

raja” de la tragedia, porque es “de mal gusto”, calificando esa posibilidad de 

“ramplona” y “politiquera”. 

Tenía que hacerlo, porque Sheinbaum es la candidata designada a sucederlo, por 

el momento, y Ebrard le sirve de señuelo y pararrayos de su protegida.  

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/05/04/no-van-a-parar-la-inflacion/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/05/04/no-van-a-parar-la-inflacion/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/05/04/otra-batalla-del-fiscal/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/05/04/otra-batalla-del-fiscal/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/05/04/proteccion-a-corcholatas/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/05/04/proteccion-a-corcholatas/
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SALVADOR CAMARENA 

Secretaria Albores: gobierno sin autoridad 

Si creen que les asiste la razón, ¿por qué no dialogar? Si tan seguros están de sus 

números y argumentos ambientales, ¿por qué descalificar a quienes básicamente 

piden cuidar cenotes, cuevas, ríos submarinos y árboles, a quienes sólo demandan 

que se cumpla la ley? 

La secretaria María Luisa Albores, titular de Medio Ambiente de López Obrador, 

estuvo en la mañanera del lunes. Fue parte de los funcionarios que el Presidente 

puso a hablar sobre las bondades del Tren Maya. Pero ella profirió, también, 

innecesarias y muy reveladoras descalificaciones. 

 

MACARIO SCHETTINO 

El espejismo sin fondo 

Se presentaron los resultados de Pemex al primer trimestre de 2022, y veo gran 

festejo porque la empresa tuvo un rendimiento de 122 mil millones de pesos (que 

se convierten en una utilidad de 104 mil millones). Se trata de un espejismo, que 

conviene explicar, para que después no se sorprendan. 

Hemos dicho, con insistencia, y por más de 20 años, que Pemex no tiene salvación. 

Muchos insisten en que sí, si nada más se dedicara a la extracción de crudo, y se 

olvidara de los otros negocios en los que pierde, especialmente refinación. Como 

es sabido, se está haciendo exactamente lo contrario: ahí se invierte. Se puede 

celebrar la compra de la mitad de Deer Park que no era nuestra, pero conviene 

esperar para ello, no vaya a ser que acabe administrada como las seis refinerías 

que tenemos en México, y pierda dinero. La construcción de Dos Bocas parece una 

mala idea, tanto por el costo, que no se va a recuperar, como por el riesgo de que 

nunca se utilice por completo. Pero ya se verá eso. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/05/04/secretaria-albores-gobierno-sin-autoridad/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/05/04/secretaria-albores-gobierno-sin-autoridad/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/macario-schettino/2022/05/04/el-espejismo-sin-fondo/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/macario-schettino/2022/05/04/el-espejismo-sin-fondo/
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ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | AMLO, ¿un control de precios disfrazado?  

Si bien JP Morgan estima que el acuerdo que prepara el gobierno federal para 

disminuir el precio de 24 mercancías hasta 20%, tendría un impacto en la inflación 

anual cercano a 200 puntos base, la correduría internacional también puso sobre la 

mesa los riesgos de dicha iniciativa. Primero que no sea una política de control de 

precios disfrazada porque esto tendría un impacto negativo en términos de la 

producción y el surgimiento de un mercado negro para satisfacer la demanda; la 

dificultad de aplicar, y exigir, que se cumpla a nivel nacional limitaría el éxito del 

acuerdo y una rápida implementación; obligar a las empresas, sobretodo las 

pequeñas y medianas con nulo poder del mercado a fijar precios ejercería una 

mayor presión sobre sus márgenes después de dos años de escaso apoyo del 

gobierno durante la pandemia; para poder participar, el sector privado necesitaría 

un pacto para suavizar las negociaciones salariales, que deberían estar más 

cercanas a las expectativas de inflación anual ex ante en lugar de niveles ex post; 

y finalmente el programa no debe ser un reemplazo del ciclo de alzas del Banco de 

México, sino un complemento para anclar con éxito las expectativas de inflación de 

corto, mediano y largo plazo. 

El equipo de análisis de Actinver reconoció que Alsea enfrenta vientos en contra 

más fuertes luego del revés fiscal por un supuesto pago de impuestos pendiente por 

la compra de la cadena Vips en 2014, y que suma 3 mil 881 millones de pesos, ya 

que las condiciones de la compañía son totalmente diferentes, y que más allá de 

este bache temporal en el camino, Actinver reiteró su calificación Market Perform, y 

un precio objetivo de 53.40 pesos por acción. Explicó que no sorprendería cierta 

volatilidad de los títulos a corto plazo, aunque debería ser menor a la registrada en 

2020 cuando se conoció el tema fiscal por vez primera; con los resultados del primer 

trimestre del año, Alsea ya superó los efectos negativos de la pandemia; el 

apalancamiento ya no es una preocupación para la administración, y en este 

momento la compañía, si fuera el caso, no necesitaría deuda adicional para liquidar 

el supuesto adeudo fiscal. Ayer las acciones de Alsea que cotizan en la BMV 

ganaron cerca de 2%. 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-amlo-un-control-de-precios-disfrazado-8230688.html
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Federico Arreola 

Claudia, con la izquierda; Marcelo, con la derecha; Adán, ¿con ambas dos? 

El viejo juego del ‘tapadismo’ ha vuelto por sus fueros con el presidente López 

Obrador”. Mi comentario: es verdad. 

El término usado por Andrés Manuel es equívoco: “Lo que se destapa no 

son corcholatas —esas se remueven— sino botellas”. Mi comentario: equívoco o 

no, hay más poesía en llamar corcholatas y corcholatos que botellas y botellos a 

las y los aspirantes. 

 

 

Rozones 

Delicado cambio de alineación 

El que se aventó a hacer cambios en el último tercio del partido fue el gobernador 

de Morelos, Cuauhtémoc Blanco. Para muchos, sin embargo, se trata de 

movimientos delicados, pues decidió prescindir de quien fuera su mánager y jefe de 

la oficina de la gubernatura, José Manuel Sanz Rivera, y también de su secretario 

de Gobierno, Pablo Ojeda. Las sustituciones se dan en un momento complejo para 

la entidad, pues, por un lado, se dice que la autoridad iba por los funcionarios 

cesados. Por otro lado, ocurren tras la captura del capo conocido como El Señorón, 

hecho a partir del cual el propio exfutbolista declaró que quienes deberían estar 

preocupados son “los actores políticos del pasado y del presente, que pactaron y 

quieren pactar con la delincuencia para generar una paz falsa”. 

 

Javier Solórzano 

Un presente que será pasado en tres años 

Durante muchos años hemos vivido bajo condiciones profundamente desiguales, 

las cuales han llevado a una polarización de la cual no se hablaba, pero que estaba 

la vista. 

Las diferencias existían, siguen existiendo sin la menor duda, pero estaban 

sometidas y se convirtieron lamentablemente en la mirada del país, todos sabíamos, 

sabemos, que la desigualdad económica y social era y es una forma de definición 

de la sociedad mexicana. 

https://www.sdpnoticias.com/opinion/claudia-con-la-izquierda-marcelo-con-la-derecha-adan-con-ambas-dos/
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/delicado-cambio-alineacion-481215
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/presente-sera-pasado-tres-anos-481216
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Bibiana Belsasso 

El reino de Cuauhtémoc 

El estado de Morelos siempre se caracterizó por ser el lugar de escape, de 

descanso para los miles de capitalinos que buscaban salir del estrés o caos, que 

los agobia a diario en la Ciudad de México. 

A tan sólo dos horas de la capital del país, Morelos cuenta con parques acuáticos, 

sitios arqueológicos, áreas naturales protegidas, museos y pueblos mágicos como 

Tepoztlán, Tequesquitengo, Tlayacapan y la misma ciudad de Cuernavaca, la 

llamada “eterna primavera”, que alberga edificaciones de notable belleza y 

relevancia histórica, como la Catedral, el Palacio de Cortés, el Palacio de Gobierno 

y el Chapitel. 

 

Arturo Damm 

De los precios (2/2) 

Desde los tiempos de los filósofos griegos se viene hablando del precio justo, al que 

deberían realizarse las transacciones. Tal vez, no lo sé, quienes redactaron el 

párrafo tercero del Art. 28 constitucional, en el cual leemos que “las Leyes fijarán 

bases para que se señalen precios máximos a los artículos, materias o productos 

que se consideren necesarios para la economía nacional o el consumo popular”, 

estaban pensando en el precio justo con la intención de imponerlo a manera de 

precio máximo. 

Hablar del precio justo es incorrecto porque lo único que debe calificarse de justo o 

injusto es la conducta humana, y los precios no son conducta humana sino razones 

de cambio, tanto de X por tanto de Y, consecuencias de la conducta humana, del 

acuerdo entre oferentes y demandantes, y que hacen posible conductas humanas, 

los intercambios, pero no son conducta humana, de la misma manera que esta 

laptop en la que escribo estos Pesos y Contrapesos es consecuencia de la conducta 

humana (alguien la produjo), y sirve para realizar conductas humanas (escribir), 

pero no es conducta humana, por lo que resultaría ridículo calificarla de justa o 

injusta, de la misma manera que resulta ridículo calificar de justos o injustos a los 

precios, sobre todo si por justicia entendemos el respeto a los derechos de los 

demás, que en el caso de los precios son los compradores y vendedores. 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/reino-cuauhtemoc-481194
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/precios-2-2-481209
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Marco A. Mares 

AIFA, plan de vuelo riesgoso 

El gobierno de México ya despegó y mantiene el plan de vuelo para lograr un doble 

objetivo: reducir la saturación del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 

México (AICM) y al mismo tiempo incrementar las operaciones del recién 

inaugurado Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 

La ruta trazada incluye de manera precisa las coordenadas y no considera los 

potenciales daños que provocará entre las aerolíneas que, obligadas, tendrán que 

hacer esfuerzos presupuestales y operativos para volar y aterrizar desde un 

aeropuerto que no cuenta con la infraestructura colateral suficiente. 

 

La Gran Carpa 

Faquir 

La coalición Va por México presentó una contrapuesta de reforma constitucional en 

materia electoral presentada por el titular del Ejecutivo Federal. Las caras de 

muchos legisladores pertenecientes a PAN, PRI y PRD y de periodistas que han 

sido criticados por el gobierno federal aparecieron en un muro. Sin embargo, 

Carmen Aristegui entre otros, afirmaron que no autorizaron a la oposición para usar 

esas imágenes. 

Enrique Campos Suárez 

 

Ucrania y Putin el 9 de mayo 

Los dictadores y los populistas gustan de usar las fechas emblemáticas para 

hacerse notar. En el mejor de los casos eligen los aniversarios de sus héroes 

históricos favoritos para inaugurar sus elefantes blancos. Pero en el peor de los 

escenarios usan las fechas clave para radicalizarse. 

Por ahora, el autócrata que más preocupa al mundo es el ruso Vladimir Putin, quien 

decidió una invasión a Ucrania que no ha salido como lo esperaba y ahora se 

apresura a conmemorar una de las fechas históricas más importantes de su país 

con algún golpe efectista que le conserve algo de buena imagen entre su mal 

informada sociedad. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/AIFA-plan-de-vuelo-riesgoso-20220503-0145.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20220504-0024.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Ucrania-y-Putin-el-9-de-mayo-20220503-0104.html
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¿Será? 

Logística incierta 

Birmex ya inició la distribución de las vacunas Pfizer para menores de 12 a 14 años, 

pero las autoridades de la Secretaría de Salud, siguen sin informar a los padres de 

familia cuándo las van a empezar a aplicar… Ya comienzan las dudas de si analizan 

la opción de guardarlas y acelerar su aplicación dos semanas antes de que 

caduquen ¿Será? 

 

 

Dinero 

Las ventas de la compañía Fomento Económico Mexicano (Femsa), propietaria de 

la cadena Oxxo, alcanzaron 147 mil 636 millones de pesos en el primer trimestre 

del año, lo que representó un crecimiento de 18.6 por ciento contra el mismo periodo 

de 2021. Su flujo operativo, antes de impuestos y otros gastos, fue de 19 mil 694 

millones y su utilidad neta de 5 mil 848 millones. La empresa que tiene como jefe 

máximo a José Antonio El Diablo Fernández, informó por conducto de su director 

general, Daniel Rodríguez Cofré, que lograron continuar con la tendencia de 

crecimiento que comenzó a finales del año pasado, con una combinación de 

estrategias exitosas apoyadas en un mejor entorno de la demanda en la mayoría de 

sus mercados, así como operaciones más ágiles y eficientes. No mencionó, sin 

embargo, que según funcionarios del gobierno federal, los Oxxo pagan menos por 

el servicio de luz que un hogar mexicano. ¿Si abonaran lo justo serían tan 

espectaculares sus resultados financieros? Femsa tiene varias divisiones. Según el 

reporte, Oxxo registró un crecimiento en ventas de 15 por ciento, al alcanzar 49 mil 

918 millones de pesos debido a un buen desempeño en la venta de cerveza, 

botanas, vinos y licores, así como la recuperación sostenida de la economía del país 

gracias al éxito de la campaña de vacunación, aunque esto último nunca lo 

reconocerían públicamente. Todavía les duele el coscorrón de 8 mil 790 millones de 

pesos que les asestó la jefa del SAT, Raquel Buenrostro. 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2022/05/04/logistica-incierta/
https://www.jornada.com.mx/2022/05/03/opinion/008o1eco
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Astillero 

En la parte final de su discurso en Paraíso, Tabasco, ante trabajadores de las 

empresas que participan en la construcción de la refinería Dos Bocas, el presidente 

Andrés Manuel López Obrador convirtió el dominical Día del Trabajo en una alegoría 

beisbolera futurista. 

Mánager indiscutido del equipo llamado Cuarta Transformación (4T), el primer 

tabasqueño del país presumió el roster disponible (la plantilla de 

jugadores): Tenemos como cinco pícheres abridores, mujeres y hombres, y como 

diez cerradores, mujeres y hombres, y todos tiran más de cien millas, pura recta. 

 

Rayuela 

 

Editorial 

Los Ángeles: por una cumbre sin exclusiones 

Washington rechazó la propuesta de incluir a todos los países del hemisferio en la 

Cumbre de las Américas que se realizará en junio próximo en Los Ángeles, 

California, realizada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, a pesar de 

que el mandatario estadunidense, Joe Biden, se comprometió a analizarla. 

Washington cumplió así su amenaza de exclusión: no invitará a la reunión a Cuba, 

Venezuela y Nicaragua debido a las diferencias políticas e ideológicas que mantiene 

con esos tres países. 

La idea de dejar fuera a esas tres naciones, porque sus respectivos gobiernos no 

son del agrado del anfitrión, resulta grotesca y perniciosa para cualquier perspectiva 

de construcción de acuerdos regionales de cooperación y entendimiento, además 

de que sienta un tóxico precedente de polarización en las relaciones 

intracontinentales; en los encuentros futuros, los países que los hospeden podrían 

dejar fuera de ellos a gobernantes con los que sostienen conflictos económicos o 

fronterizos, divergencias comerciales o políticas, o simples animadversiones. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/05/03/opinion/010o1pol
https://www.jornada.com.mx/2022/05/03/edito
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BAJO RESERVA 

Buenas y malas noticias laborales 

La buena, nos dicen, es que la reforma laboral está avanzando y solo falta un año 

para que concluya la legitimación de los contratos colectivos de trabajo a nivel 

federal en todo el país. La mala, el proceso ha sido muy lento y hasta la fecha solo 

se han legitimado 3 mil 336 de los 87 mil contratos colectivos que existen. Nos hacen 

ver que, al parecer, en el Centro Federal de Registro Laboral no les queda claro 

que, a más tardar, el 1 de mayo de 2023 deberá estar concluido ese procedimiento, 

pues de lo contario estarán violando la ley. Y en este caso, nos dicen, la ley sí es la 

ley. 

 

 

DESBALANCE 

Reclaman por elección de líder petrolero 

Nos dicen que las acusaciones de fraude en la elección del líder del sindicato 

petrolero no se han disipado. Una de las participantes, quien asegura haber sido la 

ganadora de la votación, interpuso un amparo para denunciar los presuntos vicios 

e irregularidades que se cometieron durante el proceso en el que resultó triunfador 

Ricardo Aldana. Para no dejar pasar ese atropello a los derechos de los petroleros 

de tener elecciones libres y limpias, la tabasqueña Cristina Alonso envió una carta 

al presidente Andrés Manuel López Obrador relatando los hechos e informando que 

promovió un juicio de amparo ante el Juzgado Quinto de Distrito en Materia del 

Trabajo del Primer Circuito. La carta, acompañada de una copia de la demanda, 

también fue enviada al secretario de Gobernación, su paisano Adán Augusto López. 
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HISTORIAS DE REPORTERO 

CARLOS LORET DE MOLA 

La doble amenaza contra México 

En la oficina de la representante comercial de Estados Unidos, Katherine Tai, ya se 

están preparando las primeras dos robustas demandas contra el gobierno de 

México por incumplimiento del TMEC. Así me lo revelan fuentes de primer nivel. 

El gobierno de nuestro vecino del norte ha tomado nota de la hostilidad del 

presidente mexicano hacia las empresas estadounidenses. La lectura que hace el 

equipo comercial del presidente Joe Biden es que aun cuando no se aprobó la 

contrarreforma energética de López Obrador, hay violaciones a contratos, 

incumplimientos, amenazas de expropiaciones, impedimentos de cooperación, y en 

general, un sesgo antiamericano que viola el Tratado México-Estados Unidos-

Canadá. Es por eso que la oficina de la representante comercial (USTR, por sus 

siglas en inglés) ha escogido, entre un puñado expedientes que tenía a la mano 

para proceder contra México, los dos que parecen más fáciles de ganar en un panel 

del TMEC. 

 

HISTORIAS DE NEGOCEOS 

La ruta de Adán Augusto 

MARIO MALDONADO  

El secretario de Gobernación está en el ánimo y corazón del presidente Andrés 

Manuel López Obrador, y a pesar de que ha dado señales disímiles respecto a si 

será o no precandidato hacia 2024, lo cierto es que la agenda de Adán Augusto 

López está enfocada en allanar el camino para que el movimiento de la 

autodenominada Cuarta Transformación trascienda otro sexenio. 

Hilará fino con los legisladores para que la iniciativa de reforma electoral sea 

discutida y consensuada con la oposición, a pesar de que hoy esa tarea luce como 

una misión imposible. 

La presentación de la reforma, la semana pasada en Palacio Nacional, fue 

encabezada por Adán Augusto López, quien estuvo acompañado del actual titular 

de la Unidad de Inteligencia Financiera, Pablo Gómez, y del director de la Agencia 

Nacional de Aduanas, Horacio Duarte, ambos considerados operadores políticos 

del Presidente. 
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EN TERCERA PERSONA 

HÉCTOR DE MAULEÓN 

El secuestro, la marca que llevas de por vida 

Alberto. Lo secuestraron el 29 de noviembre de 2016 y lo liberaron 290 días 

después, el 14 de septiembre de 2017. Los secuestradores no se comunicaron con 

su familia sino hasta 36 días después. 

“Para que la autoridad pudiera dar por hecho que lo que había sucedido era en 

realidad un secuestro, primero debía existir una demanda económica por parte de 

quienes me habían privado de mi libertad” –relata–. Si no lo hacían, entonces lo que 

había sucedido en aquel lugar podría tener mil nombres y apellidos, pero no sería 

un secuestro”. 

Lo habían detenido los tripulantes de una patrulla en un estado del centro del país. 

Le pusieron una capucha, lo llevaron a un sitio alejado y lo desnudaron. 

Cuando todo terminó, el fiscal antisecuestros, fastidiado por sus visitas, le dijo que 

la obligación de arrojar datos sobre la investigación era de la víctima, no de ellos. 

Era Alberto quien “tenía que aventar la carne al asador”. 

Él pudo averiguar que más de 14 personas habían estado involucradas. Que 

poseían armas largas. Que habían rentado la casa de seguridad durante un año y 

que poseían recursos para operar y subsistir durante todo el tiempo que tomara 

cobrar el rescate. 

 

PLATA O PLOMO 

ALEJANDRO HOPE 

¿Mayo se pinta de rojo? 

 

El lunes, el país despertó con la noticia de que se habían registrado 112 homicidios 

en las 24 horas previas, el mayor total diario del año y el sexto mayor del sexenio. 

El dato, proveniente del conteo diario que realiza la Secretaría de Seguridad y 

Protección Ciudadana, no mejoró mucho al día siguiente: el sistema reportó 93 

homicidios. 

¿Esto significa que el país está entrando en una nueva escalada de violencia luego 

de varios meses de contención relativa? Así lo han interpretado algunos colegas en 

medios de comunicación, pero creo que esa lectura no es enteramente correcta (o 

al menos no con los datos disponibles). 
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SERPIENTES Y ESCALERAS 

SALVADOR GARCÍA SOTO 

No pueden aclarar el presente y quieren revivir el pasado 

Sin esclarecer aún casos graves ocurridos durante su sexenio, como la muerte de 

26 personas en la Línea 12 del Metro, que acaba de cumplir un año, o la tragedia 

de Tlahuelilpan en donde murieron 131 personas por el incendio de una toma 

clandestina, en la 4T ahora se proponen revivir el caso del asesinato de Luis 

Donaldo Colosio y reabrir las investigaciones del magnicidio cometido hace 28 años, 

a partir de las denuncias de tortura y violaciones de derechos humanos hechas por 

el asesino sentenciado, Mario Aburto Martínez. 

 

 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOME 

A LA TRAGEDIA de la Línea 12 del Metro se suman otras dos catástrofes: la 

impunidad de los responsables propiciada por Claudia Sheinbaum y la afectación a 

millones de usuarios. 

 

LA jefa de Gobierno presume que su administración ha logrado acuerdos 

reparatorios para la mayoría de las víctimas, lo cual significa que quienes deberían 

enfrentar a la justicia salieron librados gracias al dinero. Ni más ni menos. 

 

SHEINBAUM inclusive se autoexculpó al decir que no hubo problemas de 

mantenimiento en la Línea 12, pese a que sigue sin conocerse la investigación final 

de la noruega DNV-GL. El colmo es que se escondió el tercer y último reporte, 

porque algo le incomodó al gobierno capitalino. 

 

A ESTO se suma la chabacanería presidencial. Hace un año Andrés Manuel López 

Obrador dijo, sin sustento alguno, que para este junio la Línea 12 estaría 

funcionando y que en ello empeñaba su palabra. Pero de eso ya ni quién se acuerde 

y la línea dorada seguirá apagada, mínimo, hasta 2023. 
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JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

AIFA a fuerzas 

 

El presidente López Obrador cumplió su compromiso electoral: ofreció que cerraría 

el Nuevo Aeropuerto Internacional de México que se construía en Texcoco y que 

ampliaría la base aérea de Santa Lucía para poner ahí un aeropuerto civil. El 

Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles fue inaugurado con bombo y platillo este 

pasado 21 de marzo, pese a que su construcción no ha terminado y a que carece 

todavía de una adecuada conectividad terrestre. 

 

Los pasajeros se resisten a usarlo. A pesar de que el AIFA ofrece vuelos a mitad 

del precio, la mayoría prefiere seguir recurriendo al Aeropuerto Internacional de la 

Ciudad de México. La consecuencia no es solo dejarlo con únicamente 12 

operaciones diarias, sino que los vuelos despegan y aterrizan con menos del 50 por 

ciento de su capacidad. En el AICM, mientras tanto, están a tope. Muchos 

especialistas en aviación comercial lo advirtieron desde un principio. 

 

 

SACAPUNTAS 

Cumbre de industriales   

Hoy inicia el Encuentro de Industriales 2022, organizado por la Concamin. Se prevé 

que participen las secretarias de Energía, Rocío Nahle; del Trabajo, Luisa María 

Alcalde, y el titular de Gobernación, Adán Augusto López. La temática será el 

desarrollo del sureste y, desde luego, las reacciones al plan del Presidente para 

amortiguar la inflación.   

Sin acuerdo, en Telmex   

En plena negociación está el secretario general del sindicato de Telmex, Francisco 

Hernández Juárez, con la directiva de la telefónica, encabezada por Héctor Slim 

Seade, para la revisión contractual y de aumentos a las prestaciones de los 

agremiados. El emplazamiento a huelga vence este miércoles y, nos platican, 

todavía no hay acuerdo.    
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ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

La Cuba que AMLO encontrará 

Las relaciones diplomáticas entre México y Cuba “pasan por uno de sus mejores 

momentos”, destaca la cancillería mexicana. Y efectivamente, así es, cuando menos 

de los 90’s para acá. 

Corresponsal de Notimex y La Jornada en la isla durante 16 años, el 

periodista Gerardo Arreola lo resume así: 

Al final del gobierno de Carlos Salinas (1994) hay un cierto raspón; luego, un 

enfrentamiento más claro con Ernesto Zedillo; y francamente una crisis con Vicente 

Fox, que nunca llegó a resolverse con Felipe Calderón, aunque aparentemente lo 

intentaron. Con Enrique Peña Nieto hubo una fórmula que trataba de mejorar las 

cosas, aunque no pasó de ahí.  

 

UN MONTÓN DE PLATA 

CARLOS MOTA 

La fraudulenta Intec 

Fui víctima de los fraudes recurrentes de Inntec (o “Intec Medios de Pago S.A. de 

C.V.”), una empresa que ha sido señalada en Guadalajara por varios fraudes, por 

haber sido inhabilitada por el gobierno de Zapopan para proveer servicios durante 

tres años, y por que el propio Servicio de Administración Tributaria (SAT), de Raquel 

Buenrostro, le retiró una autorización para vender vales de despensa (El 

Economista, 14 de diciembre de 2021). La empresa es dirigida por Héctor Anaya. 

El modus operandi en mi caso fue magistralmente ejecutado: la compañía me 

bloqueó una tarjeta de débito con un pequeño saldo con el que pretendía pagar 

algunos gastos menores. Comprobé el rechazo por varias vías: en tres comercios 

me la rechazaron, y luego, en la página web de Intec, aparecía una leyenda que me 

obligaba forzosamente a bajar una aplicación y revelar un caudal de datos 

personales, incluyendo el número del IMSS, cosa que no hice. ¿Para qué quiere 

una empresa de medios de pago mi número del IMSS? Luego de varios intentos y 

de que la propia Intec reveló que habían bloqueado varias tarjetas, mágicamente 

“alguien” realizó un cargo en Liverpool.com con un monto sumamente apegado a 

mi saldo, dejándome un minúsculo residuo de 32 pesos. 
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